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Spitex Sarganserland 
 

a.o. Mitgliederversammlung 
 

Datum 08.09.2014 
 
Zeit 19.00 – 19.45 Uhr 
 
Ort Sternensaal, Dorfstrasse 12, 7323 Wangs  
 
Teilnehmer    88  Anwesende 

 76  Stimmberechtigte 
       12  Gäste 
       39  Absolutes Mehr 
 
Protokoll Alice Hobi 
 

 
 

Traktanden 
 
  1. Wahl der Tagespräsidentin oder des Tagespräsidenten 
  2. Wahl der Stimmenzähler 
  3.  Protokoll der Mitgliederversammlung vom 10.4.2014 
  4. Wahl der Vereinspräsidentin oder des Vereinspräsidenten 
  5. Wahl von Vorstandsmitgliedern 
  6.   Informationen und Ausblick 
  7. Allgemeine Umfrage 
 
 

1.  Wahl der Tagespräsidentin oder des Tagespräsidenten 
Daniel Strub führt die Wahl des Tagespräsidiums durch. Er schlägt Josef Hoppler als lang-

jähriges Vorstandsmitglied vor.  
 

Josef Hoppler wird einstimmig als Tagespräsident gewählt. 
 

Der Tagespräsident dankt den Anwesenden für das Vertrauen und heisst alle herzlich will-

kommen. Speziell begrüsst er Silja Köchli vom Sarganserländer. 
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Josef Hoppler stellt fest, dass die a. o. Mitgliederversammlung wegen der an der 

Versammlung vom 10. April 2014 angenommenen Statutenänderung notwendig geworden 

ist. Der Änderungsvorschlag des Vorstandes sei damals abgelehnt und der Gegenvorschlag 

angenommen worden.  

Die neue Statutenbestimmung lautet: 

 1 Der Vorstand besteht aus fünf bis sieben Vereinsmitgliedern. Maximal zwei davon sind 

Mitglieder der Gemeindebehörden. 
 

Nachdem diese Bestimmung am 10.04.2014 in Kraft getreten ist, gehörten die in den 

Vorstand delegierten Gemeindepräsidenten nicht mehr dem Vorstand an. Ferner traten auf 

diese Mitgliederversammlung sowohl Franziska Broder als Vizepräsidentin und als auch Alex 

Good aus dem Vorstand zurück. Weil an der Versammlung vom 10. April 2014 keine Ersatz-

wahlen vorgenommen werden konnten, blieb die Spitex ohne Präsidentin oder Präsident 

und auch ohne Vizepräsidentin oder Vizepräsident zurück. Der Vorstand setzte sich noch aus 

drei Mitgliedern zusammen. Dies entspreche nicht der statutarischen Mindestbesetzung mit 

fünf Mitgliedern. Diese a. o. Mitgliederversammlung diene nun dazu, einerseits einen 

Präsidenten zu wählen und anderseits den Vorstand zu vervollständigen und wieder 

handlungsfähig zu machen. 

Mit der Vorbemerkung, dass die Mitglieder statutengemäss und schriftlich zu dieser 

Versammlung eingeladen worden sind, eröffnet er die heutige Versammlung. 

 

2.  Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden vorgeschlagen und einstimmig gewählt: 

Barbara Schneiter 

 Joe Walser 

 

 

3.  Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 10.04.2014 
Das Protokoll lag auf den Spitexfilialen auf und konnte auch auf der Homepage der Spitex 

eingesehen werden.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

 

 

4.  Wahl des Vereinspräsidenten oder der Vereinspräsidentin 
Der Tagespräsident führt aus, dass die Spitex einen neuen Präsidenten zu wählen hat, weil 

nach dem Rücktritt von Elisabeth Warzinek das Spitexpräsidium vakant blieb. Die Umstände 

die dazu geführt hätten, seien allen bekannt, so dass er auf Ausführungen dazu verzichten 

könne. Josef Hoppler dankt Elisabeth Warzinek an dieser Stelle ganz herzlich für ihre grosse 

Arbeit und ihr überzeugtes Engagement für die Spitex. Sie hat ursprünglich die Spitex Mels 

präsidiert und nachher die Fusion zur Spitex Pizol und danach zur Spitex Sarganserland 

massgeblich mitgestaltet und vor allem mit Überzeugung und grosser Tatkraft die 
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Umsetzung an die Hand genommen. Ihr lag dabei das Wohl und die gute Pflege und 

Betreuung der Klientinnen und Klienten am Herzen. Sie setzte sich aber auch für optimale 

Arbeitsbedingungen für das Personal ein. Heute könne gesagt werden, die Spitex 

Sarganserland sei die Spitex von Elisabeth Warzinek.  

Der Vorstand freut sich, dass er Peter Kalberer als neuen Präsidenten der Spitex 

Sarganserland vorschlagen kann. Peter Kalberer bringe auf der einen Seite als ehemaliger 

Gemeindepräsident von Vilters-Wangs und Kantonsrat eine grosse Erfahrung in Führung, 

Verwaltung und Politik mit. Auf der anderen Seite kenne er auch die Anliegen und 

Bedürfnisse der Bevölkerung. Er bringe beste fachliche und persönliche Voraussetzungen 

mit, die Spitex zu führen und mit den Gemeinden in der gemeinsamen Aufgabe von Pflege 

und Betreuung zusammenzuarbeiten. Peter Kalberer ist eine allseits anerkannte 

Persönlichkeit. 

Peter Kalberer wird einstimmig zum Präsidenten der Spitex Sarganserland gewählt. 

Peter Kalberer richtet das Wort an die Versammlung. Der Name der Spitex hätte in letzter 

Zeit gelitten. Er habe aber feststellen können, dass der Betrieb gut laufe. Er dankt der 

Geschäftsleitung, die in dieser schwierigen Zeit sowohl für die Patientinnen und Patienten 

als auch für die Mitarbeitenden eingestanden sei. Ziel des neuen Vorstandes müsse es nun 

sein, sich auf der strategischen Ebene zu finden und wieder ein zielgerichtetes Arbeiten mit 

den acht Gemeinden des Sarganserlandes zu ermöglichen. Er sei sich bewusst, dass sich die 

Gemeinden finanziell stark an der Spitex beteiligen. Es dürfe aber nicht nur das Geld alleine 

eine Rolle spielen. Er sei überzeugt, dass ein gemeinsamer Weg gefunden werden könne. 

Dazu brauche es den Willen von allen. 

 

5. Wahl von Vorstandsmitgliedern 

Josef Hoppler führt aus, dass die Ergänzungswahl in den Vorstand notwendig sei, weil 

einerseits Vizepräsidentin Franziska Grünenfelder-Broder und Alex Good als Mitglied auf die 

Mitgliederversammlung vom 10. April 2014 aus dem Vorstand zurückgetreten seien und 

andererseits die Gemeindevertreter durch die Statutenrevision als Vorstandsmitglieder 

ausgeschieden waren.  

Der Tagespräsident würdigt die heute nicht anwesenden ehemaligen Vorstandsmitglieder 

für ihre Arbeit im Vorstand. Franziska Grünenfelder-Broder sei bereits an der letzten 

Versammlung verabschiedet worden und dankt ihr jedoch nochmals für ihre grosse und 

engagierte Arbeit als Vizepräsidentin nach dem sofortigen Rücktritt von Elisabeth Warzinek. 

Sie habe ihre Aufgabe bis zur Mitgliederversammlung am 10. April 2014 überzeugend und 

mit voller Kraft wahrgenommen. Das verdiene Respekt und Anerkennung und vor allem ein 

grosses Dankeschön. 

Alex Good sei an der letzten Mitgliederversammlung trotz seinem Rücktritt nicht 

verabschiedet worden. Josef Hoppler entschuldigt sich im Namen des Vorstandes für diesen 

Fehler. Alex Good verdiene einen grossen Dank für seine geleistete Arbeit im Vorstand und 
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für die Spitex. Alex Good sei 2007 in den Vorstand der Spitex Mels gewählt worden. Er habe 

beide Fusionen zur Spitex Pizol und dann zur Spitex Sarganserland mitgemacht und bis zur 

Mitgliederversammlung vom 10. April 2014 im Vorstand mitgearbeitet. Er sei sehr 

pflichtbewusst gewesen und habe keine Vorstandssitzung verpasst. Er sei stets bei 

öffentlichen Anlässen wie beispielsweise an den Tagen der offenen Tür anwesend gewesen. 

Bei der Vorbereitung der Mitgliederversammlungen habe er im Hintergrund massgeblich 

dafür gesorgt, dass alles klappt. Er habe die Anliegen der Spitex immer unterstützt. 

Zwischenmenschlich habe er sehr viel Positives eingebracht und sei deswegen auch allseits 

geschätzt worden. Für diese grosse, engagierte und uneigennützige Arbeit habe er einen 

aufrichtigen Dank verdient. Nach seinem Rücktritt müsse die Spitex auf ein Vorstands-

mitglied mit einem grossen Herz verzichten.    

Josef Hoppler führt aus, dass nach diesen beiden Rücktritten sowie nach dem Ausscheiden 

der Gemeindepräsidenten aus dem Vorstand dieser nicht mehr statutenkonform bestellt 

war.  

Der Vorstand kann drei qualifizierte Kandidaten zur Wahl vorschlagen: 

Erich Büsser  

Er wohnt in Sargans und ist dipl. ElektroIngenieur und Leiter des Amtes für 

Energie und Verkehr des Kantons Graubünden. Erich Büsser bringt grosse 

betriebswirtschaftliche Kenntnisse und Führungserfahrung mit. Er hat sich im 

Vorfeld der letzten Mitgliederversammlung mit der Spitexorganisation 

auseinandergesetzt und den Änderungsantrag bei der Statutenrevision 

eingebracht und erfolgreich vertreten.  

 

Christoph Gull 

Der Gemeindepräsident von Flums arbeitete  schon vor der Mitgliederver-

sammlung vom 10. April 2014 im Vorstand mit. Er ist Experte in Organisations-

management mit eidg. Diplom. Durch seine frühere Beratertätigkeit verfügt er 

über einen grossen Erfahrungsschatz hinsichtlich Führung und Organisation.  

 

Daniel Bühler 

Er ist Gemeindepräsident von Bad Ragaz und Kantonsrat, arbeitete ebenfalls 

schon vor der Mitgliederversammlung vom 10. April 2014 im Vorstand mit. Er ist 

Betriebsökonom und bringt nicht nur betriebswirtschaftliche sondern auch 

politische Erfahrung ein. Er kann auch Bindeglied nach St. Gallen sein.  

 

Erich Büsser, Christoph Gull und Daniel Bühler werden einstimmig in den Vorstand der Spitex 

Sarganserland gewählt. 
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6. Informationen und Ausblick 

Josef Hoppler informiert, dass sich der Vorstand selber konstituieren wird. Eine 

Hauptaufgabe des Vorstandes werde es sein, die Verhandlung mit den politischen 

Gemeinden wieder aufzunehmen und eine neue Leistungsvereinbarung mit diesen 

abzuschliessen. Für die Jahre 2014 und 2015 bleibe die geltende Leistungsvereinbarung 

erhalten. Daneben werde sich der Vorstand Rechenschaft geben, welche strategischen 

Aufgaben angegangen werden müssen. 

 

7. Allgemeine Umfrage 

Elisabeth Warzinek ergreift das Wort. Sie gratuliert den neu gewählten Vorstands-

mitgliedern. Sie sei froh, dass die Spitex wieder auf einem guten Weg gebracht werde und 

sie sei überzeugt, dass das mit den gewählten Vorstandsmitgliedern gelingen werde. Sie 

richtet noch ein paar Worte an Alex Good. Seit 2007 habe sie mit ihm im Spitexvorstand 

zusammengearbeitet. Immer wenn Not am Mann gewesen sei, sei er eingesprungen. Zudem 

sei er ihr langjähriger Chauffeur gewesen, weil er sie immer zu den Sitzungen abgeholt habe. 

Zum Schluss bedankt sich Josef Hoppler bei den Anwesenden für das Vertrauen. Der 

Vorstand könne nun mit einer tragfähigen Grundlage und mit einem guten Gefühl an seine 

Aufgaben gehen. 

Es ist Josef Hoppler auch ein Anliegen, allen zu danken, die in der nicht einfachen 

Zwischenzeit ihre Aufgabe pflichtbewusst und engagiert erfüllt haben. Insbesondere bedankt 

er sich bei der Geschäftsleitung mit Vreni Britt und Alice Hobi. Diese hätten jederzeit dafür 

gesorgt, dass die Patientinnen und Patienten bestens versorgt worden seien. Einen 

wesentlichen Beitrag dazu hätten auch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Spitex 

geleistet. Auch ihnen gehöre ein grosses Dankeschön. Er dankt auch den 

Gemeindepräsidenten, dass auf einer sachlichen Ebene miteinander eine Lösung gefunden 

werden konnte und sie Hand für die heute verabschiedete Organisation geboten hätten. 

Abschliessend dankt er auch Myrta Kohler und Daniel Strub für die gute und gegenseitig 

unterstützende Arbeit im Restvorstand der Spitex.   

Vreni Britt macht eine kurze Einführung zum Film „Ausbildungsplatz bei der Spitex 
Sarganserland“. Sie lädt die Anwesenden im Namen des Vorstandes nach dem Film zu einem 
Apéro ein 
 
Sargans, 08. September 2014 
 
Alice Hobi 
 
 
 
Protokollführerin 
Spitex Sarganserland  


